
   
         

 

【宮津市議会】 
 
宮津市議会（令和６年１２月定例会）における一般質問を次のとおり行いますので、傍

聴にお越しください。 また、開催日の３日後（祝休日を除く。）を目途に宮津市議会ホー

ムページで録画映像を配信しますので、ご覧ください。 

１ 日 時  ① 12月９日（月）午前１０時～   ② 12月 10日（火）午前１０時～ 

２ 場 所  市役所本館４階 議 場 

３ 質問議員及び質問事項 
 

 【12月９日（月）】 

順番 
会派／質問議員 

【質問方法】 
質 問 事 項 質   問   内   容 

１ 

蒼風会 

 横川
よこかわ

 秀
ひで

哉
や

 

 【 一 括 】 

１ 市民満足度の向上について 

行政は最高のサービス業であるべきだ。「共創のまち」の実現

に向けて市民満足度の更なる向上が求められるが、その具体の

手法や考え方について市長の思いを問う。 

２ 

新無所属クラブ 

 河原
かわはら

 末彦
すえひこ

 

 【一問一答】 

１ 住み慣れた地域でいつまで

も暮らせるまちづくり 

2025年には、団塊の世代が全員75歳以上となり、65歳以上で

一人暮らしの高齢者も増加傾向にある中で、住み慣れた地域で

いつまでも暮らせるまちづくりをどう築いていくのかを問う。 

２ ファミリー・サポート・セ

ンターの運営について 

育児の援助を受けたい「おねがい会員」と育児の援助を行い

たい「まかせて会員」からなる「ファミリー・サポート・セン

ター」の利用が低調である。現状分析と活性化への方策を問う。 

３ 

無会派 

 安田
や す だ

 裕美
ゆ み

 

 【一問一答】 

１ 市民にわかりやすく伝える

市の財政について 

人口減少に伴い様々な課題がある中、市の財政状況について、

市民によりわかりやすく伝え、将来に向けて共に考えられるよ

うな取り組みが必要であると考える。提案施策等について問う。 

２ 多様な担い手確保に対する

農家支援について 

将来懸念されている食料危機や食料安全保障の観点から、多

様な担い手を確保するための本市の農家支援について問う。 

４ 

無会派 

幾世
い く せ

 恭
やす

典
のり

 

 【一問一答】 

１ 市長選挙と市議会議員選挙

の別日実施を 

市長選挙に落選した候補者が市議会議員選挙にも立候補でき

るようにすることは、選挙の活性化と市民の政治関心向上、議

会活性化につながるなど様々な効用が期待できるため提案する。 

５ 

公明党 

 松本
まつもと

  隆
たかし

 

 【 一 括 】 

１ 鉄道の運営と利用に係る割

引制度について 

丹後鉄道利用に係る宮津駅前駐車場割引（往復乗車券と特急

券購入で 24時間分の上限 1,000円無料）制度の改善、障害のあ

る方の 100kmを超える鉄道運賃割引き制度の改正につき問う。 

６ 

日本共産党 

 小濃
お の う

 孝之
たかゆき

 

 【一問一答】 

１ 持続可能な農業について 

宮津市の農業は、肥料などの高騰、農産物価格の低迷に加え、

獣害などにより、多くの農業者が離農する厳しい状況にある。

持続可能な農業が求められているが、その観点から質問する。 

一般質問のお知らせ 



  【12月 10日（火）】 

 
【 一  括 】方式は、質問回数３回まで、６０分以内（答弁含む。） 

【一問一答】方式は、質問回数制限なし、６０分以内（答弁含む。） 
 

 

 
 

宮津市議会では、本会議の会議録検索システムを導入しています。 

議員名やキーワードを入力することにより、簡単に会議録が検索できます。 

◆収録会議録：平成 17 年 1 月臨時会以降の会議録 

  （本定例会分は、令和７年３月上旬に掲載予定） 

◆ＵＲＬ  http://www.kensakusystem.jp/miyazu/index.html 
 

※ インターネット接続のパソコンやスマートフォンをお持ちでない方は 

市立図書館、情報公開コーナー（市役所玄関ホール）、議会図書室（本館４階）に会議録製本を備え付け 
ていますのでご覧ください。 

 

≪問合せ≫ 宮津市議会事務局（市役所本館４階） TEL 45‐1639 

順番 
会派／質問議員 

【質問方法】 
質 問 事 項 質   問   内   容 

７ 

蒼風会 

 堀
ほり

  未季
み き

 

 【一問一答】 

１ 宮津市におけるユニバーサ

ルツーリズム推進と観光危機

管理について問う 

ユニバーサルツーリズムの推進と観光危機管理の強化は、世

界遺産登録の暫定入りを目指す宮津市にとって、重要な視点と

なる。誰もが安心して訪れられる観光地への考えを問う。 

８ 

新無所属クラブ 

 久保
く ぼ

  浩
ひろし

 

 【一問一答】 

１ 移住・定住につながる関係

人口創出などの施策について 

 移住・定住につながる関係人口創出の流れを加速させること

が人口減少を防ぐことにつながる。関係施策を問う。 

２ 高齢化・人口減少に伴う自

治・農業などの存続について 

高齢化・人口減少に伴い自治連合会長など各種役員の選出に

苦慮している。また、農業などについても存続が危ぶまれ懸念

する。行政の関わり方について問う。  

９ 

日本共産党 

 宇都宮
うつのみや

 綾
あや

 

 【一問一答】 

１ 子育て環境充実のために小

学校児童の放課後の現状と

課題について 

小学生が過ごす学童保育は、異年齢集団であり子どもの成長

にとって大切な場所となっているが、学童保育がない学校もあ

る。放課後の安全確保と親の働きやすい環境整備について問う。  

10 

蒼風会 

 坂根
さ か ね

 栄六
えいろく

 

 【一問一答】 

１ 地域経済について 

みやづ経済ダイジェストによると地域経済は厳しい状況であ

り、飲食・観光業以外の業種は低迷している。経済分析と今後

の支援策、市内の公共調達・物品調達の市の方針について問う。 

２ 新税について 

京都市では「京都市住みたい・訪れたいまちづくりに係る財

源の在り方に関する検討委員会」を立ち上げ、答申を踏まえ、

宿泊税の導入に至っている。新税の検討委員会について問う。 

11 

新無所属クラブ 

 星野
ほ し の

 和彦
かずひこ

 

 【一問一答】 

１ 天橋立を世界遺産にする取

り組みの動向 

平成 16年の台風 23号被害を機に天橋立の景観を未来の子ど

も達へ引き継ぐため世界遺産登録の取り組みが動き出し、今年

で 20年経つ。実現に向けた財源の確保など戦略と戦術を尋ねる。 

２ オーバーツーリズム対策の

観光税導入 

今夏、視察した広島県廿日市市は、昨年 10月から宮島訪問税

を始め、１年間で４億円の税収があり、オーバーツーリズム対

策に有効だ。当市でも新たな観光税導入を検討するか尋ねる。 

 

ご利用ください！ 『会議録検索システム』  
 

http://www.kensakusystem.jp/miyazu/index.html

